Tagungsort:

Alte Mensa (Raum Taberna) Wilhelmsplatz 3 37073 Göttingen



Hotel Central Jüdenstraße 12 37073 Göttingen Telefon: 0551 57157



Veranstalteradresse:

Georg-August-Universität Göttingen Institut für Politikwissenschaft / Stein Platz der Göttinger Sieben 3 37073 Göttingen

Tel.: 0551 39-26633

E-Mail: sekretariat.stein@uni-goettingen.de



Die Rezeption der Werke Ernst-Wolfgang Böckenfördes in vergleichender Perspektive

Internationale Tagung

Mi. 13.02. - Do. 14.02.2019

in der Alten Mensa am Wilhelmsplatz 3



<u>Die Rezeption der Werke Ernst-Wolfgang Böckenfördes in vergleichender</u> <u>Perspektive (Polen, Italien, Südamerika, Korea, Japan, Frankreich)</u>

Internationale Tagung an der Georg-August-Universität Göttingen 13.02. – 14.02.2019 Alte Mensa (Raum Taberna) am Wilhelmplatz

Veranstalterinnen: Mirjam Künkler und Tine Stein

Mittwoch 13.02. 2019

15.00-15.30 Mirjam Künkler (MPI Halle) / Tine Stein (Uni Göttingen): Einführung und Vorstellungsrunde

15.30-16.30

 Sylvie LeGrand-Ticchi (Paris Nanterre): Die Rezeption Ernst-Wolfgang Böckenfördes in Frankreich. Kommentar von Dieter Gosewinkel (Paris/Berlin)

16.30-17.00 Kaffeepause

17.00-18.00

• Elisa Berto (Pisa): Die Bedeutung der Staatstheorie von Ernst-Wolfgang Böckenförde in Italien. Kommentar von Michele Nicoletti (Trento)

Gemeinsames Abendessen ab 19.00h im Restaurant Bullerjahn im Ratskeller Göttingen, Markt 9

Donnerstag 14.02. 2019

09.00-11.00

- Tomonobu Hayashi (University of Tokyo): Staat als Garant der individuellen Freiheit: die Rezeption Böckenfördes in Japan. Kommentar von Johannes Liebrecht (Hamburg)
- Hyo-Jeon Kim (Universität Dong-A, Südkorea): E.-W. Böckenförde-Würdigung in Korea. Kommentar von Christian Starck (Göttingen)

11.00-11.30 Kaffeepause

11.30-12.30

 Joanna Mysona Byrska (Päpstliche Universität Johannes Paul II, Krakau): Die Rezeption des politischen und konstitutionellen Denkens Ernst-Wolfgang Böckenfördes in Polen. Kommentar von Otto Kallscheuer (Sassari)

12.30-14.00 Mittagspause

14.00-16.00

- Diego Pardo-Álvarez (Universidad Austral, Chile): Die Einflussmöglichkeiten der Lehre Ernst-Wolfgang Böckenfördes zur verfassunggebenden Gewalt des Volkes auf die spanischsprachige Verfassungsdiskussion. Kommentar von Ruth Zimmerling (Mainz)
- Carlos Libardo Bernal Pulido (Verfassungsgericht Kolumbien)
 und Nicolás Esguerra Miranda (Verfassungsgericht Kolumbien):
 Der Einfluss von E.W. Böckenförde auf die Rechtsprechung des
 kolumbianischen Verfassungsgerichts. Kommentar von Ruth
 Zimmerling (Mainz)

16.00-16.30 Kaffeepause

16.30-17.00 Abschlussdiskussion, weitere Planung

Gemeinsames Abendessen ab 18.00h im Restaurant Boccadoro, Albanikirchhof 5-6

Weitere Teilnehmer:

Verena Frick (Göttingen), Sven Altenburger (Göttingen) und einige Studentinnen und Studenten aus Göttingen

Gäste sind willkommen!
Bitte anmelden unter sekretariat.stein@uni-goettingen.de